



JOSE CAMPJ.

# NUESTRA



# HOJA

Órgano del Patronato de  
San Juan Bautista de la Salle-ALAYOR



Año IV

SEPTIEMBRE 1932

Núm. 37

## DICE EL PAPA

(Encíclica *Charitate Christi compulsi*)



Sabemos muy bien que son vanos todos esos esfuerzos (de la impiedad) y que en la hora por El establecida «levantaráse Dios y serán disipados sus enemigos» (Ps. LXVII); sabemos que «las puertas del infierno no prevalecerán» (Mat. XVI). Esta confianza inconcusa en el triunfo final de Dios y de la Iglesia se nos va confirmando con la vista consoladora de la generosidad con que innumerables almas se dirigen hacia Dios en todas las partes del mundo y en todas las clases sociales. Es en verdad un soplo potente del Espíritu Santo el que pasa ahora por toda la tierra, impeliendo en especial las nobles almas juveniles a los más altos ideales cristianos, elevándolas por encima de todo respeto humano,

disponiéndolas a los más heroicos sacrificios.

Nuestra misma invitación a los laicos para que tomen parte en el apostolado jerárquico, en las filas de la Acción Católica, ha sido por doquier docil y generosamente escuchada; va creciendo de continuo en las ciudades y en las campiñas el número de los que se entregan con todas sus fuerzas a la propaganda de los principios cristianos y a su actuación práctica hasta en la vida pública, mientras ellos mismos se esfuerzan por confirmar sus palabras con los ejemplos de una vida irrepreensible.

No obstante, ante tanta impiedad, ante tanta ofensa de la Divina Majestad, no podemos dejar de mani-

festar todo el acerbo dolor que esto Nos causa; no podemos menos de levantar Nuestra voz y con toda la energía de Nuestro pecho apostólico tomar la defensa de los conculcados derechos de Dios, y de los más sagrados sentimientos del corazón humano, que tiene necesidad de Dios. Tanto más que esas falanges, poseídas del espíritu diabólico, no se contentan con vanos clamoreos; sino que aúnan todas sus fuerzas con el intento de conseguir cuanto antes sus nefastos designios. ¡Ay de la humanidad, si Dios, tan vilipendiado de sus criaturas, dejase en su justicia, libre curso a esos torrentes devastadores, y se valiese de ellos, como de terrible azote, para castigar al mundo!

## ¡CADA MES!

Para todos los socios de número el Reglamento del Patronato en su art. 3.º prescribe la Comunión mensual.

Esta obligación reglamentaria, como tal, no es mayor, ni más apremiante que las demás; pues todas incluyen el mismo ligámen, el mismo vínculo con el cual queda la voluntad cohibida, contraído libremente al dar el nombre para formar parte de la Asociación. De manera que

para todo socio del Patronato, como de cualquiera sociedad, la inscripción como socio es un contrato, por el cual aquel individuo ofrece y da palabra formal de cumplir, con fidelidad y plena voluntad, los deberes que la Asociación le impone, para, en cambio, tener derecho a todos los beneficios, provechos y favores que aquella intenta conseguir con los fines que persigue.

Por consiguiente, todo el que se tiene en algo, todo el que sabe apreciar el valor de un compromiso libremente contraído y conoce la fuerza moral de una palabra dada, no necesita que le sea encarecida la obligatoriedad de la Comunión mensual. A ese, solo un motivo de gran peso, un impedimento ineludible le dispensará de asistir a Ella.

Sin embargo, todo lo dicho es lo de menos en esto de la Comunión cada mes para el verdadero socio del Patronato. Porque, si reglamentariamente es igual a las restantes prescripciones, en si misma y para los jóvenes es de una importancia y trascendencia imponderables. Se trata, en efecto, de la Comunión: de esa unión íntima e inefable con el Dador de todo bien, con Cristo Jesús, fuente de vida, que se da a nosotros para ser nuestro compañero y ayuda en las dificultades, nuestro

sostén en los tropiezos, nuestro alimento en los desfallecimientos.

Mientras con la mirada fija en la eternidad peregrinamos en este mundo, no podemos sustraernos a los cuidados del cuerpo y nos vemos precisados a suministrarle fuerzas, vigor, alimentos, para que no sea víctima de las innumerables contradicciones que nos amenazan a cada momento. Ahora bien; si esto hacemos con la parte inferior de nuestro ser, con ese cuerpo, que ha de podrirse en el sepulcro, y a su conservación y defensa van dirigidos tantos afanes y sudores ¿que diré de la solicitud con que deberíamos proveer a la salud y robustez del alma inmortal, sujeta a mayores embates, con más enemigos que la acechan y cuyas caídas son de más consecuencias? Al cuerpo, para guardarlo, lo alimentamos varias veces al día y ¿basta al alma nutrirlo con su propio alimento, la Sagrada Comunión, una vez al año, o, a lo sumo, tres o cuatro veces? Si las tentaciones son diarias, cotidiana también habría de ser la restauración de fuerzas perdidas; y cuando esto no fuere posible, semanal o quincenalmente al menos, deberíamos recibir el celestial Pan de vida embeleso de los justos, medicina de los pecadores, fortaleza y remedio para los tentados y atribulados.

Vosotros, en especial, mis jóvenes lectores, vosotros, para quienes, a la par de los hervores de vuestra sangre juvenil, arrecian los combates de las pasiones, en la Comunión hallaréis el mejor sedativo, el más eficaz calmante, que os permitirá servir a Dios, no solo con paz y tranquilidad de espíritu, sino con risueña alegría y relativa felicidad.

Cumplid, pues, a todo trance con la Comunión mensual reglamentaria, añadidle alguna otra durante el mes y demostraréis ser buenos socios del Patronato.

L. Amigo.

---

## ¿QUE ES EL COMUNISMO?

---

*(Anécdota que vale por cien definiciones del comunismo).*

Trotsky, el famoso jefe de la revolución rusa, fué a Kiew a un acto de propaganda y consolidación de los ideales del partido comunista.

Trotsky repitió lo de siempre: que el comunismo había salvado a Rusia, que había libertado a los obreros, que había traído la libertad al trabajador.

Cuando hubo terminado su peroración, requirió al público para que si había algún contradictor, hablara, pues «la cultura de los soviets per-

mitía exponer el pensamiento contrario».

Eminoff, conocido obrero, pidió la palabra...

El público sintió el escalofrío del miedo. El pueblo ruso tiene más miedo a los soviets que a los cosacos.

—Qué suba a la tribuna—dijo Trotsky.

Eminoff subió a la tribuna. Llevaba un bastón en la mano.

—Camaradas—dijo—, fijaos en este bastón. El va a contaros la historia de la revolución rusa.

El público aguzó el oído.

—¿Véis el puño del bastón?—continuó Eminoff—Un puño de hierro. Antes de la revolución, el país estaba gobernado por los aristócratas, que están representados por este puño.

El auditorio miraba fijamente al puño, incluso Trotsky, que no perdía sílaba.

—Bajo este puño está la parte media del bastón: la caña. Esa parte de bastón nos representa a nosotros, los obreros, los que trabajamos. Los aristócratas nos tenían bajo el puño.

Trotsky, entusiasmado inició un aplauso.

—Debajo del puño y de la caña del bastón está la contera, que tam-

bién es de hierro. El puño está arriba. La contera está abajo. La contera son los presidiarios, los forzados, los vividores; la parte media de la caña somos los obreros, los campesinos.

Eminoff calló, y con mucha solemnidad levantó el bastón.

—Señores mirad la revolución.

Y volvió el bastón, poniendo el puño en el suelo y la contera arriba, en la mano.

—Señores, la revolución está hecha. Los aristócratas están abajo; los presidiarios, los forzados, los vividores, están arriba en alto. ¿Y vosotros, los obreros, los trabajadores, los campesinos? ¡Vosotros no habéis cambiado de sitio! ¡Antes os oprimía el puño: ahora os oprime la contera!...

Trotsky rugió como un tigre y dió un salto de pantera.

Eminoff el buen obrero ruso que habló, «en nombre y con la confianza de una libertad concedida», fué aquel mismo día pasado por las armas.

---

## CRÓNICA

---

*Comunión Reglamentaria.*

La celebrará este Pataonato el día 18 del corriente. Intención: la Perse-

verancia de la Juventud en la práctica de la piedad.

—  
*Despedidas.*

El 6 de septiembre despedimos a nuestro buen amigo y miembro del Patronato Gabriel Camps Cardona que para cumplir con el servicio militar se embarcó para Cartagena. Le deseamos grata estancia en su nueva residencia y suerte en el desempeño de sus obligaciones.

—  
También se han despedido de nosotros el Maestro Nacional don Juan Petrus Gomila, y los estudiantes D. Javier Coll Vinent y D. Carlos de Salort Albertí.

Correspondemos muy gustosos sus gratos saludos y deseamos muy de veras que la felicidad les acompañe.

—  
*Apertura de clases.*

Se han abierto nuevamente las clases del Colegio de los Hermanos de las EE. CC. concurriendo numerosos alumnos.

A primeros de octubre se empezarán las clases nocturnas, de 8 a 9.

—  
*Enfermo.*

Después de varios días de bastante cuidado se encuentra algo mejorado nuestro querido amigo D. Juan

Gomila Mercadal. Hacemos votos por su pronta y franca convalecencia.

—  
*Sensible desgracia,*

y enorme pérdida es la que ha sufrido la familia del colegial de los Hermanos Juanito Pons Sintes.

Un voraz incendio, que duró varios días, destruyó completamente el taller de esta hacendosa familia reduciendo a pavesas toda la maquinaria y cuantiosa existencia almacenada. Todo el esfuerzo de los vecinos no pudieron impedir la fatal destrucción del edificio, limitándose a evitar que el siniestro se propagase al vecindario.

Sentimos vivamente la triste desgracia haciendo extensivo nuestro sentimiento al abuelito de Juanito que ha visto destruir en un momento las economías de largos y penosos años de rudo trabajo.

—  
*Romería al Monte-Toro.*

PROGRAMA

Domingo 25 de Septiembre

A las cinco. Comunión en la Iglesia Parroquial.

A las 5'45 breve reunión en el local social y a las 6 salida.

Subiendo la cuesta, rezo del Santo Rosario y llegados a la cumbre entrada al recinto cantando un himno mariano. Visita al Camarín.

Después del almuerzo, Misa Mayor y renovación de la Consagración del Patronato a la Santísima Virgen.

En Mercadal se volverán a ocupar los autos partiendo para San Cristóbal, Binigaus y Playa de Santo Tomás.

De regreso, San Cristobal, Ferrerías, Alayor.

El Jueves 22 a las 8 y media se cerrarán las listas.

—  
*Vacante en la Directiva.*

Habiendo quedado vacante el cargo que desempeñaba en la Directiva el socio D. Gabriel Camps Cardona le sustituirá el socio D. Pedro Pons Pons a quien por votos le corresponde, ocupando el mismo cargo por acuerdo de la Directiva. Felicitámosle esperando que su actuación será provechosa para la Sociedad.

—  
*Grata visita.*

Hemos tenido la grata satisfacción de saludar al Rdo. Hno. Benildo, de quien oímos interesante conferencia sobre cuestiones actuales muchas de ellas amenizadas por relatos vividos por el mismo en sus frecuentes viajes en la Península. Deseámosle grata su estancia en esta isla.

## **No pierda usted más tiempo . . .**

### **Nada**

ha de preocuparle tanto como conservar su salud.

### **Nadie**

puede evitar el perder tan rico tesoro.

### **Si quiere**

poseer un vasto conocimiento en vulgarizaciones científicas para prevenir las enfermedades,

### **Debe adquirir**

**Los Médicos y la Medicina** por el Dr. Don Juan L. de Rego  
y se ahorrará usted muchos sinsabores.

Un lujoso tomo de 702 páginas, tamaño 177 por 105 milímetros, encuadernado en tela, 6'50 pesetas.

---

**Artes Gráficas Rotger**  
Dr. Martí, 9. — ALAYOR

**DISPONIBLE**

**Aceites finos de Oliva  
recibidos del cosechero**

**M. TIMONER CARDONA**

**Calle de la Iglesia, 26**

**ALAYOR**

**Se arreglan pieles de todas clases,  
blanqueando o tiñiendo a cualquier color  
sus lanas.**

**Venta de pieles y de lanas limpias  
para colchones.**

**Miguel Melsión y Olives**

**ALAYOR**

**Dr. Llansó, n.º 26 y "La Trocha" carretera Mahón.**

**DISPONIBLE**

# la flecha

**Revista de la Juventud Católica**

Acaba de iniciarse esta publicación que vivamente recomendamos a nuestros lectores.

Precios de suscripción: Un año 6'00 ptas. -- Número suelto 0'50 ptas.

Admítanse suscripciones en la secretaría del Patronato.

# Metalúrgica Reurer

Fabricación de bisagras de todas clases, en hierro, blanqueadas, latón y alpaca.

Calle Mahón, 43. - ALAYOR

# Cristóbal Quintana Timoner

Construcción de Panteones. - Lápidas mortuorias de mar-  
mol. - Artísticos pedestales

Filtros de piedra arenisca compacta (para destilar agua).

Planos y presupuestos:

San Antonio, 59. - ALAYOR